

## EDITORIAL

### Encourager

**Faire émerger** les besoins locaux, tel est le but de nos contacts sur place ou en visio-réunion ; il s'agit pour nous de répondre aux attentes, mais aussi d'encourager les acteurs à concrétiser leurs projets, tant techniques que financiers, pour nous permettre de déclencher les attributions d'aides sur la base de dossiers complets et réalistes. **Mais encourager** est aussi dans l'esprit de nos recherches de bénévoles qui pourraient s'impliquer dans le fonctionnement et les activités de l'association, en soulignant tout le plaisir qu'on trouve à aider nos amis de N'Zala, à voir sur place la réalisation de leurs projets et à échanger sur leur vie quotidienne. Telles sont nos ambitions en ce début de programme 2022.

Le Bureau d'ASMA



A Aït Kharrou lors de sa mission du 19 au 30 mars, Lahcen reçoit Abdoul (à gauche) président de l'association ENJAH pour le forage, Attika (à droite) la présidente de l'association de l'eau potable et son trésorier.

Amis de N' Zala  
ASMA est toujours avec vous !

اسما دائما معكم

## Mieux connaître

\* L'eau, c'est la vie.

## A.S.MA dans l'action



\* La réalisation de l'équipement d'irrigation à Aït Kharrou avance, après le creusement du forage à 100 m de profondeur exécuté en une seule nuit

et

l'aménagement de la plateforme (réalisé par de la main d'oeuvre locale dans des conditions météorologiques difficiles) appelée à recevoir le matériel de pompage et son équipement à énergie solaire.



Les contacts sur place, pris à plusieurs reprises par notre président Lahcen, ont débloqué les autorisations administratives.



\* Le Maroc connaît, depuis 2020, la pire sécheresse depuis 30 ans, les précipitations ne représentant que 13% de la moyenne habituelle, situation qui n'a épargné ni les palmeraies présahariennes, ni les steppes de l'Oriental, ni les plaines.



La baisse annoncée de la pluviométrie dans les années à venir, et l'augmentation des températures font redouter une forte diminution de l'eau d'irrigation.

L'impact économique est considérable, surtout dans l'activité agricole qui a nécessité un programme exceptionnel d'aides publiques.



Un financement de 180 millions de dollars vient d'être accordé par la Banque mondiale pour des investissements de gestion de l'eau : réseaux d'irrigation et de drainage, gouvernance des ressources et conseils aux cultivateurs, le tout s'intégrant dans la stratégie nationale « Génération Green ».

\* De nombreux villages du cercle N'Zala ne peuvent pas être raccordés au réseau national d'eau potable (ONEP). Depuis plusieurs années, l'association Eau Soleil réalise des réseaux de distribution d'eau dans ces villages, à partir de puits ou de forages avec l'installation d'un pompage solaire.





## La vie de l'association



\*L'**assemblée générale d'ASMA** s'est tenue à Masseube, le 12 février. Bilans et projets ont été adoptés, avec les actions habituelles :

relations avec les responsables marocains, institutionnels ou associatifs, la recherche de financements pour les projets, les relais de communication, la tenue de stands ASMA.

L'équipe dirigeante a été reconduite et élargie. Les statuts ont été complétés et un règlement intérieur adopté. La situation financière permet d'envisager le programme 2022.

\* ASMA a tenu ses **premiers stands**: d'abord lors de la **braderie de printemps du Secours Populaire**, accueilli par le Secrétaire Général de la



Fédération du Gers (récent héros du « Pékin Express 15 ») et la dynamique équipe d'Auch qui a fait un nouveau don en notre faveur.



Ensuite, à la 1ère édition de la **Foire de Printemps de Seissan**. Autant de contacts avec le public pour le sensibiliser aux enjeux de la solidarité internationale.

## Dans l'actualité du MAROC



\* Le pavillon du Maroc a été remarqué à l'**Exposition Universelle de Dubaï** (191 pays, d'octobre 2021 à mars 2022), par la richesse de ses savoir-faire dans des domaines variés: la santé, la culture (musique, cinéma...), l'éducation,

la gastronomie, mis en valeur lors d'événements forts, montés avec d'autres pays participants. Au final, c'est avec le **1er prix de scénographie** que le Maroc est reparti, récompense majeure attribuée à la promenade proposée dans le Pavillon de 7 étages, au travers de 13 salles présentant la continuité du Royaume entre l'héritage ancestral, le présent dynamique et la belle vision d'un avenir durable.



\* **La transition énergétique** du Maroc a été soulignée lors de la quinzième conférence de l'énergie, tenue à Rabat début mars, avec le niveau atteint en

matière d'énergies renouvelables, qui représentent déjà 37% du mix énergétique. Déploiement de ce secteur, introduction du gaz naturel dans l'industrie, développement de l'hydrogène et décarbonation, autant de sujets d'avenir évoqués pour ce secteur hautement stratégique.



Des enfants de N'Zala jouent au foot.

## RESEAUX & PARTENAIRES

S'associant au mouvement départemental de solidarité en direction de l'Ukraine, nos amis gersois de

### Pharmacie Humanitaire Internationale

se sont mobilisés dans l'urgence pour affréter, courant mars, 3 camions de matériel médical destiné à un hôpital de Jytomyr.

